nächste Sitzung des Pfarrgemeinderats ist am 24.09.2008 um 19:30 Uhr im Pfarrhaus St. Nikolaus. Wie immer ist die Sitzung öffentlich, das heißt, dass jedermann hinzukommen kann, um sein Anliegen vorzutragen, oder einfach nur, um zuzuhören.

Nach den Wahlen blieb nur noch Zeit für ein weiteres Thema. Die Redaktionsteams der drei Gemeindebriefe in unserer Pfarrei haben eine Arbeitsgruppe gebildet, die sich vorgenommen hat, zum Weihnachtsfest 2008 einen großen Pfarrbrief, also einen Pfarrbrief für die gesamte Pfarrei St. Nikolaus, herauszugeben. Der Pfarrgemeinderat begrüßt das Projekt. Ein solcher Pfarrbrief wird viel dazu beitragen, dass wir Gemeindemitglieder mehr über die jeweils anderen beiden Gemeinden erfahren, und das Bewusstsein der Zugehörigkeit zu der Großpfarrei St. Nikolaus stärken. Genau das ist auch eine Hauptaufgabe des Pfarrgemeinderats.

Für den Pfarrgemeinderat: Matthias Röcken



## BLICK ÜBER DEN KIRCHTURM



## **Face to Faith - Jugendmesse**

Am Sonntag, den 27. Juli feiern wir in der St. Nikolaus Kirche um 18:00 Uhr unsere nächste Jugendmesse. Seid herzlich willkommen!



KATERNBERG IM BLICK



## Meldung aus der Redaktion

## Nächster Blickwinkel am 27. Juli 2008

In den Sommerferien wird es nicht jeden Sonntag, sondern nur alle 14 Tage einen neuen "Blickwinkel" geben. Die nächste Ausgabe erscheint erst am 27. Juli. Weiterer Erscheinungstermin in den Ferien ist der 10. August.

Ab dem 17. August erscheint der Blickwinkel dann wieder wie gewohnt jeden Sonntag.

### Aus unserer Gemeinde sind verstorben:



Margarete van Druten, 71 Jahre, Viktoriastr. 80 Johann Nowak, 77 Jahre, Joseph-Oertgen-Weg 51 Klara Becker, 89 Jahre, Helgolandring 71 Monika Ebbeken, 69 Jahre, Am Handwerkerpark 13-15 Irmgard Kneip, 69 Jahre, Meerbruchstr. 94 A Christine Koscielny, 63 Jahre, Eisenstr. 17 a Marga Jeziorska, 61 Jahre, Plänkerweg 19 Markus Resch, 31 Jahre, Schwarze Str. 97 Gisela Kellermann, 82 Jahre, Hanielstr. 13

## Der Herr schenke ihnen die ewige Ruhe!



## 🗪 BLICK IN UNSERE VERBÄNDE & GRUPPEN 🏷





## Die kfd Heilig Geist hat am 17. Juni 2008 einen neuen Vorstand gewählt:

Leitungsteam: Angela Klein Petra Lütscher

Gudrun Nattkämper – Much

1. Kassenverwalterin: Maria Schimpf 2. Kassenverwalterin: Theresia Spick Schriftführerin: Ursula Weber

Wir bedanken uns bei dem alten Vorstand für die geleistete Arbeit und wünschen dem neuen Vorstand eine gute und fruchtbare Arbeit in der Zukunft und Gottes Segen.

## Jahreshauptversammlung der kfd St. Joseph

Bei der Jahreshauptversammlung der kfd St. Joseph am 24.06.08 wurden zum Vorstandsteam gewählt: Frau Elke Fleer, Frau Frau Marianne Seibod: Rosemarie Jöxen und zum Kassenführungsteam: Frau Monika Fuchs und Frau Ulrike Prause: zum Präses: Herr Pastor Burkhard Jehl.

Wir danken allen für ihre Bereitschaft zur Arbeit in der kfd! Wir wünschen Ihnen viel Erfolg, eine gute Gemeinschaft und Gottes Segen im Einsatz für die Frauen von St. Joseph.



Junge, allein erziehende Mutter sucht bis spätestens August 2008 ein Kinderbett, einen Kinderwagen, eine Wickelkommode, usw.

Wer preiswert etwas abgeben kann oder verschenken möchte, melde sich bitte unter der Kontakt-Telefon-Nr. 304644.

Caritas-Team St. Josef



Die **ARG** trifft sich am Montag, den 21.07.2008 nach der Gemeinschaftsmesse um 8:00 Uhr zur Versammlung.

Weitere Informationen der ARG:

**ARG - Filmnachmittag** mit Kaffeetrinken am 11.09.2008, Beginn um 15:00 Uhr im großen Saal des Gemeindezentrums St. Joseph.

Kostenbeitrag= 3,50 €. Es werden 2 Filme gezeigt: Der Sonnenweg des hl. Franziskus in Tirol und der Kreuzweg auf der Halde Prosper. Alle Interessierten können die Kaffeekarte über die Mitglieder der ARG oder telefonisch bei Horst Heinrichsen (30 41 77) oder bei Heinz Willi Kreß (30 84 76) erwerben.

Städtefahrt nach Koblenz und zur Benediktinerabtei Maria Laach am Samstag, den 13.09.2008. Der Tagesablauf ist wie folgt:

Abfahrt um 8:00 Uhr ab Kirche St. Joseph, 10:30 Uhr 12:30 Uhr Stadtrundfahrt in Koblenz mit Festung Ehrenbreitstein, 12:30 Uhr - 14.30 Uhr Zeit zur freien Verfügung, 14:30 Uhr Weiterfahrt zur Abtei Maria Laach, 15:30 Uhr Informationsfilm und Freizeit, 18:15 Uhr Gottesdienst in der Abteikirche, anschließend die Rückfahrt.

Karten für 20 € pro Person sind ab sofort zu erhalten bei allen Mitgliedern der Alten- und Rentnergemeinschaft oder telefonisch unter 30 84 76 bei Heinz Willi Kreß.

Impressum:

Der "Blickwinkel" wird herausgegeben im Auftrag des Gemeinderates der katholischen Gemeinde Sankt Joseph, Essen-Katernberg in der Pfarrei St. Nikolaus. Redaktion: Gitta Hanken, Manuela Walbaum, Daniel Fleer, Bernhard Knaffla, P. Sebastian Nieto, P. Norbert Nikolai, Karl Heinz Kizina-Hobrecht, Thorsten Genster. Sie sind eingeladen, sich am Blickwinkel durch Artikel und Leserbriefe zu beteiligen. Bitte senden Sie Ihren Beitrag an: x.blickwinkel@gmx.de



13.07.2008



Nr. 27/2008

# Konstituierende Sitzung des Pfarrgemeinderates St. Nikolaus

Am Dienstag, den 24. Juni 2008, fand die konstituierende Sitzung des Pfarrgemeinderats St. Nikolaus statt.

Der Pfarrgemeinderat setzt sich wie folgt zusammen: Erste Mitglieder sind Pfarrer Hermann-Josef Brandt, Pastor Norbert Nikolai und Pastor Martin Koopmann. Von der Pastoralkonferenz der Pfarrei wurden Diakon Franz-Josef Kaminski und Gemeindereferentin Christiane Rother entsandt. Der Gemeinderat St. Nikolaus hat folgende Mitglieder in den Pfarrgemeinderat gewählt: Birgit Hanickel, Ute Mühlberg, Agathe Musiol und Petra Pateisky. Aus dem Gemeinderat St. Joseph kommen Gitta Hanken, Thorsten Jöxen, Ulrike Kampmann und Matthias Röcken. Der Gemeinderat St. Elisabeth durfte nur zwei Mitglieder entsenden, Bernd Haske und Arnd Sulimma, da die Zahl von der Gemeindegröße abhängt und St. Elisabeth die wenigsten Katholiken zählt. Schließlich hat der Pfarrgemeinderat noch Frau Thoß aus der Gemeinde St. Elisabeth als Mitglied hinzu gewählt.

In der Sitzung wurden Wahlen abgehalten. Da die Mitglieder des Pfarrgemeinderats schon in vielfältiger Weise im Gemeindeleben unserer Pfarrei engagiert sind, war die Bereitschaft, ein weiteres Amt und die damit verbundene Arbeit zu übernehmen, nicht sehr ausgeprägt. Wir konnten für jedes Amt immer nur einen Kandidaten finden, der dann natürlich auch gewählt wurde. Vorsitzender des Pfarrgemeinderats wurde Matthias Röcken, Arnd Sulimma übernahm die Stellvertretung und Birgit Hanickel die Schriftführung. Petra Pateisky wurde als Vertreterin des Pfarrgemeinderats im Kirchenvorstand bestimmt, sie wird vertreten von Ute Mühlberg.

In der Eucharistiefeier am 31. August 2008 um 11.15 Uhr in St. Nikolaus werden die Mitglieder des Pfarrgemeinderats persönlich vorgestellt. Herzliche Einladung hierzu an die gesamte Pfarrei. Die